



### VILLENEUVE

« Avec cœur et panache »  
cette troupe veut animer  
la vallée du Lot

P 26

## VILLENEUVE

LA DÉPÊCHE Mardi 19 octobre 2021

# « Avec Cœur et Panache », la troupe qui veut divertir la vallée du Lot

La compagnie Avec Cœur et Panache a décidé de s'installer au cœur du château Sainte-Foy d'Anthé et d'organiser, à chaque saison, un événement. Première étape ce week-end avec un temps fort « culturel et gastronomique ».

Ils sont motivés à faire bouger le territoire de la vallée du Lot avec des événements culturels, mais pas que. La compagnie Avec Cœur et Panache a décidé de s'implanter en Lot-et-Garonne, plus précisément du côté du château Sainte-Foy d'Anthé. En guise de cadeau d'arrivée, la troupe a décidé d'organiser les 22 et 23 octobre la première de « Ô Rythme des Saisons », un temps fort « culturel et gastronomique ».

Petit retour en arrière. Vous avez certainement entendu parler de La cuisine des auteurs, cette œuvre théâtrale unique interprétée par Jérôme Pouly et qui s'est transportée de villes en villes avec cette scène elle aussi unique. Une cuisine « itinérante » qui, cet été, s'est déployée à Casseneuil, Cancon, Penne-d'Agenais et bien évidemment Anthé.

Des étapes locales « d'une tournée de 25 dates dans toute la France » détaille Frédéric Gasnier, le chargé de développement de la compagnie. Fort de ce succès, et avec l'envie d'offrir aux habitants de la vallée du Lot des événements récurrents, les membres de cette jeune compagnie ont voulu trouver un point de chute. Ce sera le château gascon d'Anthé. « On s'est lié d'amitié avec les propriétaires, on a été bien accueilli », sourit Frédéric. « On avait envie spécifiquement de s'implanter en Lot-et-Garonne. » Un nouveau terrain de jeu s'offre à la compagnie (lire ci-contre), qui



De g. à d. : Jérôme Pouly, directeur artistique ; Boris Mollinié ; directeur technique ; Frédéric Gasnier ; chargé de développement ; Mathilde Lemoine, collaboratrice artistique./DDM

veut virevolter « de Frespèch à Blanquefort-sur-Briolance ».

#### De la truffe et du pain

Première étape donc de cette installation lot-et-garonnaise, l'organisation de « Ô Rythme des Saisons », deux jours qui seront dédiés à la culture et la gastro-

mie « pour fêter la fin de la tournée et célébrer le bon vivre ensemble ». Les amateurs pourront assister à deux représentations d'une version inédite de La cuisine des auteurs « à huit mains », avec Jérôme Pouly et les comédiens Marie Boudet, Juliette Poissonnier et Robin Goupil. Il y aura aussi des cartes blan-

#### « DEVENIR UN ACTEUR CULTUREL LOCAL »

Leur profession de foi n'a pas évolué depuis la création de la compagnie : sortir des salles de spectacles. Avec « Ô fil des Saisons », Avec Cœur et Panache rempli toutes les cases du cahier des charges. L'événement est donc appelé à se renouveler, « mais pas qu'au château » prévient Frédéric Gasnier. « Il y a des projets qui fourmillent, avec quatre temps forts dans l'année », soit un par saison. La compagnie ne veut pas faire de la figuration dans le paysage culturel de la vallée du Lot. « On veut devenir un acteur culturel local, tout en gardant notre identité. » Pour l'heure, elle s'appuie sur « la générosité des partenaires », comme l'image de marque, l'association des Amis du château de Sainte-Foy et bien entendu Fumel-Vallée du Lot. Des discussions sont déjà entamées entre la communauté de communes et Avec Cœur et Panache pour faire rayonner la culture sur le territoire... sous toutes ses formes !

ches sur le thème de la gastronomie, une exposition de photographies de Julien Simon et, pour encore mieux apprécier la venue sur ce site d'exception, la mise en lumière et les visites commentées de l'imposant château gascon du XIII<sup>e</sup> siècle. Voilà pour la partie culturelle. Les épicuriens ne seront pas en reste avec de nombreux rendez-vous tournés vers... le pain et la truffe. Pour découvrir leurs métiers et leurs savoir-faire, Bernard Rosa, trufficulteur et Nicolas Frachisse, paysan-boulangier, donneront des performances et des ateliers culinaires. Au menu : conférence-dégustation de brouillade de truffes, démonstration de pétrissage à la main, ateliers culinaires de fabrication de beurre de truffe et de façonnage de pain au levain. Vendredi soir, samedi midi et soir. Le res-

taurant éphémère - « qui sera installé sous un grand dôme » - sera orchestré par Samuel Vernet et Marie Solaire, traiteurs paysans, proposera un florilège de tapas de produits de saison avec le concours avisé des Cocassiers, distributeur local de produits locaux en Lot-et-Garonne. Pour terminer en beauté, les Villeneuvois de la Batupagat viendront pimenter la soirée de samedi avec un set de batucada dont ils ont le secret. « Il y aura aussi des surprises » promet Frédéric Gasnier. Rendez-vous est pris pour égarer ses papilles et son esprit dans une des plus belles bâtisses de la vallée du Lot.

Guillaume Béars

Billetterie en ligne : [www.billetweb.fr/rythme-des-saisons](http://www.billetweb.fr/rythme-des-saisons).

Programme sur [www.avecceuretpanache.fr](http://www.avecceuretpanache.fr)

# Ô RYTHME DES SAISONS : LE NOUVEAU RENDEZ-VOUS QUI MÊLE CULTURE ET TERROIR

Dans la droite ligne du spectacle *La cuisine des auteurs* qui avait rencontré le succès partout en France, la compagnie Avec cœur & panache s'implante en Lot-et-Garonne et crée un nouvel événement.

De notre journaliste :  
**Dimitri Laleuf**

**D**u beau, du bon et de la convivialité... C'est la promesse formulée par tous les promoteurs du Lot-et-Garonne. Ça tombe bien, c'est aussi le leitmotiv de la compagnie culturelle Avec cœur & Panache. On lui doit notamment *La cuisine des auteurs*, un spectacle itinérant et épicurien porté par Jérôme Pouly, de la Comédie française. Après avoir sillonné les routes depuis 2019 et conquis toute la France, la petite (mais dynamique) caravane-théâtre a décidé de mettre pied à terre dans l'un des lieux les plus hospitaliers qu'elle a fréquentés au cours de ses pérégrinations : le château Sainte-Foy d'Anthé, dans le Fumélois. « Gabrielle et Philippe Castaing en sont propriétaires depuis cinq ans et ils nous ont ouvert grand leurs portes. On y a fait trois représentations en 2019, deux de plus cette année ainsi qu'une résidence en 2020. C'est vraiment un endroit qui nous tient à cœur », explique Frédéric Gasnier, chargé de développement de la compagnie Avec cœur et panache. Sur ce territoire, la troupe n'a pas seulement rencontré des hôtes mais aussi d'autres artistes, un public et des producteurs. *La cuisine des auteurs* étant une œuvre-passerelle entre les grandes plumes de la littérature française et la gastronomie. « On a eu envie d'aller encore plus loin en réunissant toutes les forces que l'on a eu la chance de croiser pour joindre l'agréable à l'agréable au cours d'un bel événement fédéra-



Le spectacle à succès *La cuisine des auteurs* imaginé par le comédien Jérôme Pouly a servi d'étincelle pour la création de l'évènement *Ô rythme des saisons*.

teur », sourit Frédéric Gasnier. C'est comme ça qu'est né *Ô Rythme des saisons*, dont la première édition se tiendra vendredi 22 et samedi 23 octobre. Deux journées intenses pour « mettre tous les sens à la fête ». On y verra bien sûr la création de Jérôme Pouly mais dans une version totalement revisitée, seulement pour cette occasion. Le seul-en-scène se transforme en partition à huit mains grâce au renfort de trois jeunes comédiens talentueux : Marie Boudet, Juliette Poissonnier et Robin Goupil. Ces derniers bénéficieront par ailleurs chacun d'une « carte blanche » pour permettre

aux spectateurs de rentrer dans leurs univers respectifs.

### Déjà l'envie de récidiver

Le show sera aussi culinaire. D'abord avec un restaurant éphémère tenu par les paysans-traiteurs canonnais Marie Solaire et Samuel Vernet, connus notamment pour avoir créé l'établissement la Tête d'ail. A la carte ce week-end : des tapas extrêmement gourmands (velouté de châtaignes au beurre truffé, fricandeau au foie gras, poêlée de champignons de saison, cœurs de canard persillés, gratin de légumes, frites à la graisse d'oie, crème brû-

lée truffée, etc). A leurs côtés, on retrouvera également le trufficulteur Bernard Rosa et le paysan-boulangier Nicolas Frachisse. Ils proposeront des ateliers brouillade et beurre de truffe, pétrissage, façonnage et cuisson de pain au levain, avec dégustation bien entendu ! D'autres invités sont annoncés, comme Les Cocassiers, les percussionnistes de Batupagai ou encore le photographe agenais Julien Simon et son exposition de clichés obtenus avec une méthode de tirage unique en son genre... Le tout complété par des visites du château, qui sera mis en lumière le soir venu. « On mélange des gens

venus d'horizons très différents mais tous ont un point commun : ils sont animés par la passion. La vocation de notre compagnie, c'est de valoriser les démarches positives, de créer des instants de mémoire et de chaleur humaine. C'est pourquoi tout s'imbrique parfaitement », insiste Frédéric Gasnier. Pour ce premier rendez-vous, les organisateurs et bénévoles (au total une quarantaine de

personnes impliquées) espèrent convaincre 100 visiteurs le vendredi et 150 le samedi. En attendant de pouvoir récidiver. Comme son nom l'indique, *Ô rythme des saisons* souhaite revenir quatre fois l'an, dans de nouveaux lieux à chaque fois. « Avec tous les sites patrimoniaux magnifiques qui nous entourent, le champ des possibles est très vaste ! »

### Renseignements //

**Ô rythme des saisons**  
vendredi 22 et samedi 23 octobre au château Sainte-Foy d'Anthé  
Tarifs spectacles : de 5€ à 15€ selon les représentations (pass complet à 25€)  
Ateliers culinaires sur inscription au 06 86 06 02 40.  
Places limitées.  
Plus d'infos sur [avecceuretpanache.fr](http://avecceuretpanache.fr)

## FUMEL-VALLÉE DU LOT

# La culture se cuisine au rythme des saisons

La compagnie Avec cœurs et panache, dans la continuité de « La Cuisine des auteurs », crée un premier temps fort culturel et gastronomique à Anthé vendredi 22 et samedi 23 octobre

Thierry Dumas

t.dumas@sudouest.fr

Apprendre, contempler, s'amuser et se régaler. Et plus globalement, « tisser du lien social », résume Frédéric Gasnier. Vendredi 22 et samedi 23 octobre, au château Sainte-Foy d'Anthé, la compagnie dont il gère le développement, Avec cœur et panache, créée en septembre 2018, donne rendez-vous au public pour « Ô rythme des saisons », délicieux mélange entre pièces, lectures théâtrales gourmandes, exposition photos, mise en lumière du château, visites patrimoniales et ateliers/performances culinaires menés par le trufficulteur Bernard Rosa et le paysan-boulangier Nicolas Frachisse.

## Une cuisine à huit mains

Ce temps fort vient célébrer l'implantation de la compagnie au sein de ce château gascon, soucieuse de se poser après une tournée initiée en août 2019 (dont 12 dates en Lot-et-Garonne) avec la caravane de « La Cuisine des auteurs » de Jérôme Pouly, de la Comédie française. « On a même joué ce spectacle gourmand à Monaco devant le prince Albert », indique Frédéric Gasnier, originaire de Caseneuve. Jérôme Pouly étant très occupé en 2022, trois autres comédiens prendront régulièrement son relais. Pour ce premier « Ô rythme des saisons », une version inédite de « La Cuisine des auteurs » à huit mains sera donc proposée à deux reprises au public, espéré nombreux.

« En effet, nous sommes en autoproduction. Heureusement, nous avons bénéficié de plusieurs soutiens dont les propriétaires du château, Philippe



Une version inédite de « La Cuisine des auteurs » sera proposée, durant laquelle Jérôme Pouly sera accompagné par trois autres comédiens. J.S.

et Gabrielle Castaing, qui nous ont gentiment accueillis. Nous comptons sur la billetterie et le restaurant éphémère pour, peut-être, rentrer dans nos frais. On souhaite vraiment

« Nous voulons vraiment irriguer l'ensemble du territoire »

frapper un grand coup. » Car la compagnie voit loin, en tout cas à l'échelle de l'intercommunalité Fumel-Vallée du Lot, où elle entend aller à la rencontre des gens et décliner trois temps forts au rythme des saisons : printemps, été, automne.

## Timing favorable

Pour cela, Frédéric Gasnier et les siens ont sollicité la collectivité afin d'obtenir un soutien financier leur permettant de tenir cette ambition de « sortir la culture des salles ». Le timing de ce projet séduisant semble idéal puisque la saison culturelle de l'Interco a été annulée récemment, à la suite du départ de la directrice du pôle culture, Sylvie Mas.

Didier Caminade, en conseil communautaire, ayant déclaré que « la culture reste une priorité », la possibilité de voir l'offre riche et originale de la compagnie devenir une belle compensation existe. « D'autant que nous voulons vraiment irriguer l'ensemble du territoire qui, du Nord au Sud, de Lacapelle à

## PRATIQUE

Vendredi et samedi, à 19 h 30. Tarifs : de 10 à 15 euros, gratuit pour les moins de 10 ans. Billetterie et programme complet disponibles sur [www.billetweb.fr/rythme-des-saisons](http://www.billetweb.fr/rythme-des-saisons). Restauration sur place (vendredi soir, samedi midi et soir).

Frespech, est très vaste. Il faut presque une heure de voiture pour la traverser. Frespech est d'ailleurs un endroit où nous voulons installer un des trois temps forts. Yann Bihouée, maire de Saint-Sylvestre, est également très intéressé. Et puis en dehors de ces trois moments, nous proposerons aussi des spectacles pour animer le territoire. »